
王云龙 河南省生物工程技术研究中心主任、首席专家

进一步加强自主创新、科技创新，服务社会经济发展

“郑州市近年来的科技创
新步伐明显加快，去年完成高
新技术产值 5600 亿元，这个成

绩在全国排在前十几位，增速
22％，科技进步对经济增长的
贡献率达到了 59％，比去年提

高了3个百分点。”王云龙认为，
郑州市的自主创新做得非常
好，走在了全省的前面，特别是
高新区，在产业技术研究建设
方面，在全省实现了零突破。
他建议，充分利用国家的政策，
集全省各方力量，争取尽快拿
到国家自主创新实验区，让我
们的航空港区、国家高新技术
产业开发区、经济开发区、产业
集聚区，尽快享受到中关村科
技园区有关的优惠政策，推进
全省社会经济产业结构调整的
发展步伐。

王云龙希望政府能将河南
省研究开发费用支出纳入各级
政府目标考核体系，从制度上
保证科技创新支撑和服务经济
发展。
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“政府很关心高等教育，今
年的《政府工作报告》很振奋人
心，同时也让我感觉压力很
大。”杨健燕说，河南没有教育
部直属院校，没有 985 院校，
211 院校也只有郑州大学一
所，那么，河南要跟其他省份
拼，就要自己办一流的特色教
育，建设一流的大学、一流的学
科，为河南的孩子提供更好的
受教育的条件。

由于历史原因，我省的高
等教育资源相对落后，跟教育

发达地区差距很大。“考生多、
好学校少，在这种情况下，如何
为河南省的孩子提供更好的受
教育的条件？为河南社会的发
展提供更优秀的人才支撑？”杨
健燕认为，作为河南的高等院
校，需要加快发展，努力建立一
流的大学。杨健燕说，河南的
孩子 70％出不了省，因此，要
实现教育公平，就要加强省内
高校的学科建设，而高校发展，
需要政府给予更多的政策、资
金支持。

杨健燕 河南财经政法大学党委书记

建一流大学，办特色教育
给河南孩子一个较公平的起点

王天宇 郑州银行党委书记、董事长

为去年我省取得的成绩“点赞”

“作为一名省人大代表，我
为今年的《政府工作报告》点
赞，为去年全省取得的金融业

绩点赞。”王天宇开门见山地
说，《政府工作报告》中提到，去
年我省 GDP 同比增长 8.9%，这

个速度高于全国 1.5 个百分点，
另外据专家预测，2015 年全国
GDP 增长为 7%左右，而我省
2015 年生产总值预计增长 8%，
工作中还可能会取得更好的结
果，对比来看，河南省平均增长
速度高于全国，而且领先了很
多年，从生产总值、规模以上工
业增加值以及金融存款、贷款
的增加速度等各项数据来看，
都高于全国平均水平，另外我
省的CPI增长速度则低于全国，
这些都充分说明，2014 年是省
政府大有作为的一年。

王天宇认为，“金融豫军”
的崛起会进一步促使我省加大
对经济结构调整的力度，今后，

“金融豫军”和“豫金融军”将协
同为河南经济发展输血。

赵健 郑州师范学院院长

加快电子商务人才培养
创新“政校企会”协同模式

“《政府工作报告》突出了
一个‘实’字，特别是听到我省主
要经济指标在全国位次普遍前
移，发展的科学性持续增强，实
力更加坚实，前景更加广阔，令
人振奋。”赵健表示。

赵健表示，建议地方政府能
够将“河南省电子商务创业孵化
基地”项目列为重点项目，整合多
种资源，给予政策支持，并明确此
项目对接的分管领导和对接部
门，实行工作责任制。推进中国
中部电子商务港人才培养。

“我校则致力于‘政校企

会’有效融合，即政府牵头、协
会搭台、校企合作、协同创新，
全面提升服务地方经济建设
的能力。”

赵健建议政府制定大学生
从事电商产业创业孵化的激励
政策。创新个体创业孵化和团
队创业孵化模式，鼓励有潜力
的大学生进行电商项目自主创
业。依托河南省电子商务创业
孵化基地，可以为创业者提供
各种扶持政策和专业指导，降
低创业风险和创业成本，提高
大学生创业的成功率。

阚全程 郑州大学副校长、郑州大学第一附属医院院长

建议城镇居民医保全省“打通”

“听了《政府工作报告》很
振奋，报告内容很务实，对民生
关注较多，体现了政府民本思

想。”阚全程说。
阚全程十分关注医疗卫生

行业发展。“报告指出，2014年，

我省新农合和城镇居民医保财政
补助每人每年提高到40元，在全
国率先实现新农合和城镇居民大
病保险省级统筹、及时结报，极大
方便了群众。报告还提到2015
年要把新农合和城镇居民医保财
政补助标准提高到每人每年60
元，基本公共卫生服务经费财政
补助标准从人均 35 元提高到
40 元，着实令人振奋。”阚全程
讲，“事实上，从2012年开始，我
省新农合和城镇居民医保财政
补助每年都有提高，这充分说
明政府对民生的关注。”

“目前新农合全省已基本
打通，及大地方便了患者就诊，
但城镇居民医保还没打通。”阚
全程建议，“城镇居民医保尽快
在全省打通，更多惠及广大城
镇居民。”


